

Die Basler Fasnacht = Zwei-Klassen-Gesellschaft

Jetzt, wo wir alle Weihnachten gefeiert haben und hoffentlich gesund ins neue Jahr gerutscht sind, freut man sich auf die fünfte Jahreszeit: Fasnacht!

Ja, früher konnte man sich darauf freuen, auch auf einem Wagen Fasnacht zu machen. Früher... das waren noch Zeiten!

Dass nach dem schrecklichen Unfall vor einigen Jahren was gemacht werden musste, war klar und bis 2025 lief ja alles gut. Dann der Schock: Im Herbst teilte man uns mit, dass die grossen Wagen am Dienstagnachmittag nicht motorisiert in die Fasnachtperipherie fahren dürfen. Genau dort, wo wir bei uns auf dem Wagen jedes Jahr in rund 30 freudige und gespannte Kindergesichter haben schauen dürfen und diese dann stolz sagen durften: «Ich ha uff emene richtige Waggiswage Fasnacht gmacht!». Das wird nicht mehr möglich sein, weil uns alles weggenommen wird.

Wagenfasnacht sei, gemäss Comité-Obmann, nur Cortège-Fasnacht und trage nicht zur Förderung des Fasnachts-Nachwuchses bei! Das sagt jemand, der in einem Stamm mit dem Tambour Fasnacht machte, jemand, der keine Ahnung hat, was wir «Wäageler» alles leisten, um rund 7 Stunden der gesamten 72 Stunden Fasnacht machen zu dürfen (keine 10 %). Jemand, der nicht weiss, dass zurzeit bei den Chegelwaggis 3 der 11 Aktiven mal als «klaine Binggis» auf dem Wagen war → 27% der Aktiven!

Zum schon grossem Frust kommt noch die diesjährige Plakette: zeigt ganz klar, was die Zukunft der Fasnacht sein soll! Eine Zwei-Klassen-Gesellschaft der «Wäageler» und der, in Augen des Comités, richtigen Fasnächtler: Stamm mit Tambouren und Piccolos.

Ja, es frustriert uns sehr, wie sich alles so entwickelt. Leider geht diese Entwicklung auch in unseren Nachbarkantonen weiter, wo man in einigen Gemeinden keine Wagen für Kinderumzüge sehen möchte. Es macht immer weniger Spass ein «Wäageler» zu sein. «S isch nimme wie albe!»...

So, wir wünschen euch trotzdem eine tolle Vorfasnachtszeit und hoffen euch zahlreich entweder an der Wagentaufe, Cortège oder irendwo auf den Strassen von Basel während der „Drei scheenschte Däag“ anzutreffen. Und vergesst bitte nicht: „me het e Blaggedde“!

In diesem Sinne, viel Spass beim Lesen und bis bald,
Eure Chegelwaggis

Inhalt:

Seite 2 Einladung Wagentaufe / Information Kinderfasnacht

Seite 3 Plaketten 2026

Seite 4 Routenpläne Cortège und Sternmarsch



Newsletter Januar 2026

Einladung Wagentaufe 2026

Endlich wieder Wagentaufe! Wollt ihr wissen, wie unser Wagen ausschaut und was für ein Sujet wir ausspielen? Wollt ihr erfahren, was sonst noch alles so passiert ist bei den Chegelwaggis im letzten Jahr? (das wird spannend...)

Wenn ja, dann seid ihr herzlich zu unserer traditionellen Wagentaufe eingeladen.

Datum: **Sonntag, 22. Februar 2026**
Zeit: **11:00 – 13:00 Uhr**
Ort: **im Hinterhof der Rittergasse 35, Basel**
(Eingang am Ende der Wettsteinbrücke im Grossbasel)

Auch in diesem Jahr wird eine Gugge für gute Stimmung sorgen. Ihr müsst nur Hunger, Durst und natürlich wetterfeste Kleidung mitbringen.

Wir freuen uns auf euch!

Information zur Kinderfasnacht (Dienstag, 24.02.2026)

Wie schon im Vorwort angemerkt, wurden auf die kommende Fasnacht Änderungen für den Fasnachtsdienstag umgesetzt. Die Polizeivorschriften erlauben es uns nicht mehr, am Dienstag mit dem Wagen in die Innenstadt zu fahren.

Leider ergibt sich daher für uns vorerst keine Möglichkeit, eine Wagenfasnacht mit Kindern durchzuführen. Wir werden versuchen, uns auf die Fasnacht 2027 etwas kreatives einzufallen zu lassen, können jedoch nichts garantieren.

Die Chegelwaggis finden das alles sehr schade, da wir nebst dem immer sehr tollen Dienstag Nachmittag mit viel Spass und Freude, auch eine gewisse Perspektive zur Zukunft der Wagenfasnacht verlieren.

Wir hoffen nun umso mehr, dass wir allen Kindern (und natürlich auch allen Erwachsenen), jeweils am Fasnachtsmontag -und Mittwoch eine umso grössere Freude bereiten können!

Plaketten 2026

„Blyyb verspiilt“ ist das (aus unserer Sicht nicht ganz passende...) Sujet der Fasnacht 2026 und seit dem 3. Januar kann man die Plaketten beziehen.

Wie ihr vielleicht wisst, ist der Plakettenverkauf einer der Haupteinnahmequellen jeder Fasnachtsclique, d.h. dass ihr uns mit jeder Plakette, welche ihr bei uns bezieht, direkt unterstützt.

Die Plakette, Ausgabe 2026, könnt ihr direkt bei unserem Plakettenchef Ronny bestellen: (ronny_sacher@bluewin.ch oder 076 461 95 50) oder bei jedem Aktivmitglied der Chegellwaggis.

Gold



CHF 50.-

Silber



CHF 20.-

Kupfer



CHF 10.-

Bijou Anhänger



CHF 100.-

Bijou



CHF 100.-



Newsletter Januar 2026

Routenplan 2026

Hier sind die Chegelwaggis während der Fasnacht 2026 zu finden.

Cortège am Montag 23.02.: (Innere Route)

- 13:30 Start im Brunngässlein (Ecke Aeschenvorstadt)
via Aeschenvorstadt, Steinenberg, Barfüsserplatz, Streitgasse,
Freiestrasse, Marktplatz, Eisengasse, Mittlere Brücke, Greifengasse,
Claraplatz, Claragraben
- ca. 16:15 Pause am Wettsteinplatz (ca. 45 Minuten)
- ca. 17:00 weiter via Wettsteinbrücke, Dufourstrasse, Picassoplatz, Brunngässlein
- ca. 18:30 Ende

Sternmarsch am Dienstag 24.02.:

- bis 18:15 Besammlung MUBA
- 18:30 Start via Clarastrasse, Claraplatz, Greifengasse, Mittlere Brücke,
Eisengasse, Marktplatz, Gerbergasse, Rüdengasse, Freie Strasse
- ca. 19:20 Ende am Marktplatz

Cortège am Mittwoch 25.02.: (Äussere Route)

- 13:30 Start am Aeschenplatz (Ecke Malzgasse)
via Picassoplatz, Wettsteinbrücke, Wettsteinplatz, Claragraben, Claraplatz,
untere Rebgasse, Webergasse, Utengasse, Mittlere Brücke, Schiffblände
- ca. 16:00 Pause am Blumenrain oder Spiegelgasse (ca. 45 Minuten)
- ca. 16:45 weiter via Marktgasse, Marktplatz, Gerbergasse, Falknerstrasse,
Barfüsserplatz, Steinenvorstadt, Stänzlergasse, Theaterstrasse,
Steinenberg, Aeschenvorstadt, Aeschenplatz, Picassoplatz
- ca. 18:30 Ende an der Dufourstrasse beim Brunnen vom Kunstmuseum

Wir hoffen euch zahlreich auf den Strassen von Basel anzutreffen!